

La fièvre typhoïde est exceptionnelle chez les tuberculeux avancés; elle survient de préférence chez les tuberculeux au début ou chez des tuberculeux latents; elle crée un terrain favorable à l'évolution de la bacillose pulmonaire.

La fièvre typhoïde survenant chez un tuberculeux donne à la tuberculose un coup de fouet, déterminant une poussée aiguë temporaire ou une tuberculose à marche rapide; elle peut, dans certains cas, être associée à une tuberculose aiguë.

Chex un tuberculeux, la fièvre typhoïde semble déterminer la localisation anatomique aux bases du poumon dans un certain nombre de cas.

Elle prédispose à l'infection tuberculeuse pendant la convalescence, et cette tuberculose secondaire a souvent une marche assez rapide.

La tuberculose ne modifie pas en général l'allure de la fièvre typhoïde.

Dans quelques cas, elle donne lieu à une symptomatologie spéciale par l'apparition de certaines complications qui relèvent des deux affections, l'hémoptisie par exemple.

Pratiquement, donc, les typhoïdiques devront être protégés contre la possibilité d'une contagion tuberculeuse.

*Gazette Hebdomadaire.*

